



Dennis Breunig  
Sinsheimer Str. 26  
74889 Sinsheim  
Priv. 07261/9498605  
Mobil 0162/7773533  
Fax 07261/976417  
Dennis.breunig@t-online.de

## LG-Jugendwartbericht 2018

Liebe Jugendliche,  
Sehr geehrte Mitglieder,

auch in diesem Jahr können die Berichte der einzelnen Jugendveranstaltungen mitsamt den Ergebnissen jederzeit im Internet auf unserer Homepage nachgelesen werden. Dennoch werde ich einige besondere Leistungen hervorheben und die Veranstaltungen kurz zusammenfassen.

Auch die Statistiken können auf der Homepage der Landesgruppe nachgeschlagen werden.

Die Gesamtzahl an Jugendlichen ist zwar sowohl im Hauptverein als auch in unserer Landesgruppe gesunken: bundesweit von 2.176 auf 2.117 Jugendliche und in unserer Landesgruppe von 174 auf 163. Aber positiv ist festzuhalten, dass wir im vergangenen Jahr wieder mehr Ein- als Austritte von Jugendlichen hatten: 16 Jugendliche mehr sind ein- als ausgetreten. Der Rückgang der jugendlichen Mitglieder ist auf das Überschreiten der Altersgrenze zurückzuführen. Ebenfalls positiv hervorzuheben ist, dass 2018 das dritte Jahr in Folge ist, in dem wir einen Zuwachs an Aktivitäten gerade im Bereich der Prüfungsteilnahme verzeichnen.

### SV-Jugend Top Ten

Die spiegelt sich auch in den Ergebnissen unserer Jugendlichen im Top Ten Wettbewerb. Wie schon in den Vorjahren waren wir besonders im Bereich des Ausstellungswesens sehr erfolgreich. So kamen Jan Martin und Selena Bickel dort auf die Plätze 2 und 3. Maria Godbarsen können wir zum sechsten Platz im Bereich Prüfung gratulieren. Marc Zillgitt kam auf den elften Platz. Ebenfalls Rang sechs erreichte Luisa Rath im Universalwettbewerb, bei dem alle drei Bereiche Prüfung, Schau und Agility zusammen gewertet werden.

### Besondere Leistungen

- Im Schaubereich waren neben den oben genannten noch viele weitere Jugendliche nicht nur auf Ortsgruppenebene, sondern auch auf den Landes- sowie der Bundessiegerzuchtschau und der DJJM sehr aktiv. Insgesamt waren auf den überregionalen Schauen mehr als 20 Jugendliche im Einsatz und führten gekonnt Hunde vor. Hier geht mein herzlicher Dank an die Aussteller und Züchter, die den Jugendlichen ihre Hunde überließen.
- Im Agility-Bereich konnten wir letztes Jahr mit Andreas Schwörer und seiner Akatniss vom Niederbühler Tor auf Platz 2 auf der DJJM sowie Marius Köhler mit Little-Sue von der Glücksgrube und seinem Rang 3 auf der BSP zwei große Erfolge feiern.
- Im Obedience wurde Celine Ihlow mit ihrer Rocarzja Okelani auf der BSP Vizesiegerin in der Klasse O1.
- Auch im IPO-Bereich konnten badische Jugendliche sich recht weit vorne platzieren. In der Mannschaftswertung auf der DJJM wurde unser Team zweiter, was auch an den beiden dritten Plätzen von Steffen Keiber mit seiner Ultra-Grizzly vom Kraichgauer Wald und von Maria Godbarsen mit ihrem Taro von Burg Tiersperg. Letztere konnte sich durch die Leistung auf der DJJM auch zur BSP qualifizieren, wo sie als achtplatzierte beste badische Teilnehmerin war. Eike Schrader führte ihren Bulwei Drachenjäger auf der LG-Qualifikationsprüfung vor und konnte dort den vierten Platz erreichen. Der jugendliche Lehrhelfer Steffen Keiber wurde hier auf dem zweiten Teil als Figurant eingesetzt und zeigte tadellose Arbeit.
- Auch im Universalwettbewerb gingen Jugendliche unserer Landesgruppe an den Start und waren allesamt erfolgreich: So konnte sich Andreas Schwörer für die WUSV-Universalsieger-WM qualifizieren und auf der DJJM gelang es Eike Schrader mit Bomaye Drachenjäger auf den dritten Platz zu kommen. Gewinnen konnte diesen Wettbewerb Steffen Keiber mit seiner Ultra-Grizzly vom Kraichgauer Wald.



# VEREIN FÜR DEUTSCHE SCHÄFERHUNDE (SV) e.V.

## LG-Jugendveranstaltungen

Vorneweg möchte ich sagen, dass alle Jugendveranstaltungen sehr gut organisiert waren und ich hiermit allen danken möchte, die dazu beigetragen haben. Egal ob die zahlreichen Ortsgruppenmitglieder oder Referenten und Betreuer, sie alle bringen sich ehrenamtlich und tatkräftig in unsere Jugendarbeit mit ein. Sämtlicher Auslagenersatz wurde ausnahmslos von allen zu 100% wieder gespendet und kann somit weiterhin der Jugendarbeit zu Gute kommen. Bei allen Veranstaltungen waren die Jugendlichen sehr begeistert und aktiv bei der Sache.

Auch bei den anderen Veranstaltungen konnte man sich immer wieder von der hohen Qualität der Trainingsarbeit der Jugendlichen überzeugen.

Die Veranstaltungen im Einzelnen waren:

- Probetraining zur BJJM bei der Karlsruhe 02
- Badische Jugend- und Junioren-Meisterschaft bei der OG Karlsruhe 02
- Deutsche Jugend- und Junioren-Meisterschaft in Dingolfing
- LG-Jugendzeltlager bei der OG Lahr-Süd
- LG-Jugend-IPO- Lehrgang bei der OG Opfingen

## Das Jahr 2019:

- 20.04.2019 Training zur BJJM bei der OG Hochschwarzwald
- 04./05.05.2019 BJJM bei der OG Hochschwarzwald
- 08.-10.06.2019 DJJM in Philippsthal (LG 09)
- 12.-14.07.2019 LG-Jugend-IGP-Lehrgang bei der OG Walldorf
- 27.07.-04.08.2019 LG-Jugendzeltlager
- 18.-20.10.2019 LG-Jugend-IGP-Lehrgang

Ich würde mich freuen, wenn möglichst viele Jugendliche an diesen Veranstaltungen teilnehmen und wenn möglichst viele Erwachsene diese Veranstaltungen als Zuschauer besuchen. Schenken Sie der Jugend die Aufmerksamkeit, die sie verdient: Sie ist die Zukunft unseres Vereins!

Ebenso bin ich dankbar für jede Idee und Anregung, gerade auch von Seiten der Jugendlichen und Jugendwarten, insbesondere was mögliche Veranstaltungen angeht.